
令和6年9月 定例教育委員会 

 

■日  時 令和6年9月9日（月）16：00～17：00 

■場  所 高森町公民館会議室 

■参集範囲 

教育委員：高野教育長、湯澤委員（教育長職務代理）、熊谷委員、庄司委員、松尾委員 

事務局 ：清水事務局長、芦部公民館長、伊藤こども未来係長、松島こども未来係長、寺沢

スポーツ・文化係長、木村（紘）スポーツ・文化係長、木村（彰）給食センター所長、前田係長

（こども家庭総合支援室） 

 保育園 ：大平下市田保育園長 

 

1．開会 

 

2.前回の会議録の承認→承認 

  

3．教育長あいさつ 

高野教育長 

学校・保育園では運動会、中学校では文化祭の練習が始まっている。教委では、延

期になった平和バス報告会や町民ゴルフ、29日にはほたるパークの落成式がある。

委員の皆様にもご案内をさせていただくものもあるので感想等をよろしくお願いした

い。 

 

4．教育長からの報告 

8月市町村教委連絡協議会から 

・人事について  

来年度の人事が動き始めた。校長・教頭・ 指導主事の部分が始まってくる。

女性教員や中高の人事交流についても始まる。 

・研修異動制度 

研修のための異動制度があり、県教委が実施する。町教委としては地域人

材教育の取り組みを前面に出していく。  

・教員採用選考について 

現在2次選考まで実施している。今年度は1400人の希望があった。倍率は3

倍程度。小学校は数が多いのに希望者は両方同じくらい。小学校の倍率は

低いことが分かる。 

・少人数教育推進事業 

義務教育課以外の部分が立ち上げている授業等に関する連絡事項が載っ

ている。県教委との懇談の時に県の教育長等から説明を受けた。 

    質疑・応答 

     特になし。 

・事務処理について 

     

5．協議報告事項（各係からの報告） 



 ◆事務局長 

・9月議会について 

サッカー場に関する条例が委員会を通過した。議会でも成立見込み。本日の午後

議会の皆様にサッカー場を視察していただいた。 

・台風10号について 

当初は非常に強い台風であったということで早めの対応をし、水曜日の時点で公共

施設を休館にさせていただいた。学童と保育園については金曜日に判断をし、土

曜日は実施した。予約団体についてキャンセルの連絡をさせていただいた。安全面

と公共施設が避難所となる可能性があるため。あったかテラスについても休館にさ

せていただいた。 

8/31に下市田学校の屋根がはがれているとの連絡があった。現場を確認し修繕に

向けて動いている。 

   

 ◆こども未来係 

学校教育担当（伊藤係長） 

・学校電話自動応答化について（9/24or10/1からの予定）。 

働き方改善、学校運営の円滑のため実施。小学校は午後6時から翌朝7時

半まで、中学校は午後6時半から翌朝7時半まで、土日祝日に実施。につい

ては自動応答システムで対応。 

・夏休み宿題サポートについて 

7会場で延べ194名。実人数は77人。昨年よりかなり増えている。ボランティ

ア学年別の人数が77人。どの学年も平均的な人数。感想では中高生のボラ

ンティアの存在がとても大きかったとのことだった。 

こども支援担当（松島係長） 

・下市田保育園進捗状況 

工程通り順調に進んでいる。3週間に1回のペースでHPにて進捗をお知ら

せしている。解体工事は完全に終わって基礎工事を進めている。9月中旬

からは内装工事に入る。工期よりも早めに終わらせるように進めている。 

・保育料軽減基準拡充について（９月～） 

9月から保育料軽減基準を下記のとおり拡充する。影響としては、当初年間

800万円のうち県が半分程度見てくれるので町としては４00万円の負担とい

う想定だったが、9月に再計算したところ、下減額基準拡充による減額分が9

00万円であり、町負担が450万円となる見込み。残り450万円くらい県財源が

充てられるという状況。 

庄司委員 

例えば、上の二人は私立で、第3子が公立園でも無料ということか？ 

 松島係長 

どういうケースであっても第三子以降であれば全員無償となる。 

湯澤職務代理 

全国的な課題でもある、少子高齢化対策の一つして考えてよいか。 

松島係長 



県が少子化対策として始めた。県が全額出してくれるわけではなく、県が半分出し

て残り半分を市町村で出すというもの。来年の4月からは全市町村で実施するように

県から話があったもの。すでにほとんどの市町村では活用している。 

 

 今まで Ｒ６．９から 

第３子 同時入園であれば無償 第３子であれば無償 

第２子 
同時入園は50％ 第2子であれば50％負担 

 低所得世帯であれば無償 

第１子 全額負担（階層によっては無償もあり） 低所得世帯であれば50％負担 

備考 

 これを導入することで年間9,000千円の持ち出

しが増える。うち半分は県補助。実質の町負担

は4,500千円になる。 

 

 

 ◆スポーツ・文化係 

 スポーツ担当（木村係長） 

・9/13・14・15 佐賀国スポ視察 

木村係長、遠山主査、協力隊2名で視察へ。 

・9/29サッカー場落成イベントについて 

チラシを基に落成式イベントについて説明。 

ほたるパークについては10月1日から供用開始となる。予約開始時期は検

討中。 

湯澤職務代理 

シャトルバスはどこから出るか？ 

木村紘係長 

山吹工業団地から出る。100台駐車できる。 

庄司委員 

チラシに地図はついているのか？ 

木村紘係長 

次回の通知で具体的な案内をさせていただく予定。 

 

文化担当（寺沢係長） 

 ・9/14延期となっていた平和へのかけはし使節団報告会を10時から福祉センター

大ホールで実施。 

     ・9/28 ブンカザイルキッズイベント   10時 時の駅で実施。現在募集中。 

             「戦国時代を体験しよう！矢を作って打ってみよう！」   

          年長児～小学生  先着15組 

庄司委員 

この戦国時代体験イベントの指導者は誰か？昨年も実施していたのか？ 

寺沢係長 

松岡城址愛護会の皆さんにご指導をいただく。最終的には松岡城址秋の陣に繋げ

られるようにしていきたい。昨年も実施している。10年程度実施している。 



 

 ◆町立図書館 

          ・10/15～10/24 蔵書点検作業につき休館 

 ◆歴史民族資料館「時の駅」 

                 ・9/1～10/6 特別展 「郷土の作家展」 

 ◆こども家庭総合支援室 

 

 ◆学校給食センター（事務局長） 

・11/29学校給食の焼肉メニューの提供。（寄付金の原資となるTシャツ販売をPRす

るチラシの回覧協力。9/18回覧予定。） 

 ◆保育園 

 

6．その他 

松尾委員 

・先日の北小PTA作業で学童を実施している大ホールのエアコンフィルター清掃を

行ったが、フィルターが汚れている。エアコンの効きが悪いのと衛生面から考えても

清掃は必要。PTA作業でも実施できる。 

清水事務局長 

他の学校では計画的にフィルター清掃を実施している。北小もやらなければいけな

いことである。実績を確認し、対応する。 

 

7．日程等 

  09月01日（日）～10月6日（日） 特別展 「郷土の作家展」 

 09月12日（木）高森シニア大学 第３講座 学生交流会 「ニュースポーツを楽しもう」 

            囲碁ボール、室内モルック （柿の里SC、地域おこし協力隊） 

  09月14日（土）平和へのかけはし使節団報告会  10時 福祉センター 大ホール 

 09月21日（土）～09月22日（日） 島岡学童野球大会 

 09月26日（木）～09月28日（土） 中学校小原ケ丘祭 

 09月28日（土）ブンカザイルキッズイベント「戦国時代を体験しよう！矢を作って打ってみよう！」 

 09月29日（日）山吹ほたるパーク落成式 

 10月05日（土）南北小学校運動会 

 10月10日（木）～10月12日（土） 高森町音楽祭 

 10月12日（土）町立保育園運動会、高森あかり保育園運動会、認定こども園ぱどま運動会 

 10月14日（月祝）公民館スポーツフェス（モルック、囲碁ボール）＠サッカー場 

 10月15日（火）～10月24日（木） 町立図書館 蔵書点検作業につき休館 

 10月25日（金）長野県市町村教育委員会研修総会＠諏訪市  

 

8．次回教育委員会開催日 

10月15日（火）16：00～＠公民館2F学習室 

 

9．閉会 

 


